

REPUBLICA

ORGANO DE ACCIÓN REPUBLICANA

PATRAÑAS

Actividad de los derrotistas.

A nadie que se preocupe de la cosa pública pueda extrañar la actitud de los titulados *elementos de orden* en relación con la visita del Presidente del Gobierno Francés. Habitados, de siempre, a dar patente de patriotismo y sensatez según sus particulares conveniencias, les duele que éste *régimen sectario* triunfe en la esfera internacional. Y perspicaces, ahora, han visto un positivo afianzamiento de la República, que ha *empezado a pesar* más allá de las fronteras españolas.

Y con su táctica habitual, iniciaron la ofensiva. Era necesario lanzar la insidia de tratados secretos de preparación de una alianza militar... Había que poner en guardia al pueblo español, soliviantarlo, confundirle, para así, sacar el mejor provecho del *río revuelto* provocado.

Hasta aquí, en Avila, los rastacueros de siempre, pretendieron echar su *cuarto a espadas*, y dándoselas de enterados, introducir a la masa popular el recelo y la inquietud.

La maniobra ha fracasado. Ha fracasado por el fino instinto de los españoles que han comprendido bien a las claras, el alcance y la significación a todas luces pacifista de la visita del político vecino.

Pero no estará demás recordar a las gentes quienes han sido en todas las épocas los partidarios de empresas guerreras y quienes los causantes de los desastres militares de nuestra patria.

El 98 en plena regencia de doña Cristina, solo dos políticos (Pi y Margall republicano y Pablo Iglesias socialista) se opusieron a la imbecilidad de una guerra con los Estados Unidos. La actitud (de veras patriótica, como después quedó bien probado) les valió la enemiga del corro católico-monárquico, el dicerio de *filibusteros* y el *sambenito* de malos patriotas y peores españoles. Bien es verdad que poco antes, la propia doña Cristina, al recibir una embajada filipina que solicitaba la repatriación de los monjes, verdaderos dueños de las Islas, ofreciendo en cambio, combatir al lado de España contra los americanos, la despidió ofendida con el comentario que representa toda nuestra política colonial:

«Pobrecitos frailes».

Nuestra acción en Marruecos ha sido propagada, defendida y jaleada por los políticos más reaccionarios que hemos padecido. Los republicanos y los socialistas hemos sido siempre enemigos declarados de toda intervención militar. En la memoria de todos estarán los mil incidentes desarrollados a propósito de la *operación de policía africana*.

Pero, además, conviene no olvidar que los elementos conservadores son, por naturaleza, aliados sempiternos de plutócratas, financieros, negociantes, abastecedores etc., gentes que *sacan lo suyo* en cualquier conflagración. ¿A quien iba a beneficiar una nueva guerra europea? A los Sota, March, Urquijo y demás *cofrades* del turbio mundo de los negocios. Y que nosotros sepamos, ninguno de estos figura en las filas de la mayoría gubernamental. En cambio todos pertenecen a asociaciones religiosas y hasta es posible que auxilien económicamente, a esa confederación de estudiantes católicos, de donde, parece que salió la orden de provocar los incidentes callejeros durante la estancia en Madrid de M. Herriot.

Es necesario pues, que todo el mundo sepa que los únicos partidarios de aventuras imperialistas son los partidos nacionalistas, fascistas o como el diablo quiera llamarles. Las democracias sin excepción, aspiran a desenvolver su política en medio de un estado de paz y libertad, incompatible con el nerviosismo de todo ideal guerrero. Y el decir lo contrario, es mentir a sabiendas; lanzar patrañas injustas y hacer el *caldo gordo* a los monárquicos emboscados, cuyo portavoz nacional es *El Debate* y su *sacacorchos* local *El Diario de Avila*.

Ni las elecciones municipales de abril del 31, ni el fracaso de la asonada del 10 de agosto, de este año, lecciones bien claras y elocuentes para que con criterio objetivo quiera juzgar la realidad española en favor de la República han bastado a los recalcitrantes para hacerlos desistir de combatirla.

No hay fuerza humana, por lo visto, capaz de obligarles resignarse con la pérdida de unos privilegios arcaicos desterrados ya de todos los pueblos cultos y cuya supervivencia en España convertía a nuestra Patria en un grotesco museo económico-político.

Fracasados o aplazados para mejor ocasión los golpes de fuerza o de audacia para abatir al Régimen y reinstaurar de nuevo la esclavitud en que nos hemos debatido siglos y siglos se apela ahora a otros medios más cómodos, menos expuestos y contando con la candidez de los medios sociales donde se emplea, no exento de eficacia.

La prensa derechista de Madrid y sus «sucursales» de provincias, se han convertido como por encanto continuadores de aquella truculenta revista, ya desaparecida, que se titulaba «Los Sucesos». A falta de noticias espeluznantes de turbulencias sociales, ahora en relativa calma, se «hinchan» los crímenes, robos y demás actividades de los delincuentes vulgares, achacándolas todas a la República, como si en España los índices de criminalidad, consecuencia del atraso, cultural en que nos mantuvo la Monarquía, no hubieran superado en su época los de todas las naciones europeas y el cambio de régimen hubiera de tener la milagrosa virtualidad de hacer desaparecer en año y medio una lacra arrastrada con oprobio por las estadísticas mundiales a través de toda la edad contemporánea de nuestra historia.

Cuando los hechos no se producen y la prensa enemiga del régimen no puede acogerlos sus adeptos los inventan y no perdonan ocasión, ni lugar donde presentarse con cara de dolorosa lamentándose de la inseguridad de los negocios, de la falta de vigilancia en

ciudades y caminos por la necesidad del Gobierno de distraer fuerzas para dominar luchas sociales que no existen e insurrecciones o miedos que no han pasado de su fértil imaginación fuertemente atezada por el virus contrarrevolucionario.

La campaña es harto imprudente y perjudicial a la larga para los mismos que la han producido y la sostienen; de ello se deriva en primer lugar la atonía económica que es el mayor aliado de la crisis y una y otra causa de la efervescencia social productora de extremismos que las clases opulentas tienen que temer más que el resto de los mortales.

Es muy posible que cuando aprendan que el combatir a la República sólo les puede llevar a un régimen mucho más perjudicial a los intereses que con ello quieren defender sea demasiado tarde. Es probable que a medida que gane terreno su campaña obligue a los gobernantes a acentuar el rumbo izquierdista de la República para satisfacer nuevas ansias sociales que ellos, insensatamente, provocan. Todo es posible, todo menos que vuelvan a enseñorarse de los españoles los que a fuerza de topes y latrocinios convirtieron a la Pátria en una inmensa estepa donde no pudo florecer más que un señoritismo cretino y ridículo, una masa obrera hambrienta e inculta y una clase media materialmente aplastada por la opulencia de unos cuantos y la miseria de los demás.

Dirección General de Ganadería e Industrias Pecuarias

Industrias del campo—Apicultura GANADEROS

La flora melífera de vuestra comarca es de condiciones excepcionales para la explotación apícola.

Esta exige escaso coste de instalación y muy poco trabajo y cuidados.

El valor de la miel es considerable por su precio en venta y sus múltiples aplicaciones.

La obtención y preparación de los productos de la Apicultura ha de seguir métodos y procedimientos modernos que aumentan su valor en cantidad y en calidad.

Como medio de alcanzar beneficios económicos y de obtener un elemento de extraordinario valor como alimento para vuestros hijos, cual es la miel, instalad colmenas en vuestros campos.

La Sección de Labor Social, de la Dirección general de Ganadería, os proporcionará cuantos informes y consejos puedan seros útiles al fomento de esa rama, hoy abandonada, de la producción nacional.

Señor Alcalde Mayor

Nos dicen que en la Calle del Tostado número 7 hay un Colegio de niñas. Y que a la entrada del mismo existe una gran cantidad de inmundicia que el dueño del edificio no se preocupa de limpiar.

¿Podría obligársele a que lo hiciera?

Lo agradecerían muy mucho las colegiales y su maestra.

La subida de la Calle del Humilladero está imposible. Lo dicen los *choferes*, carreteros, peatones y... nosotros lo atestiguamos. Está imposible desde que en la llamada Carretera Nueva se hizo el adoquinado de firmes especiales.

Ya que aquel Ayuntamiento —¡oh, tempora...!— no exigió al contratista que lo dejase en forma, ¿no habría *idem* de arreglar y corregir la cuestecita en la que hasta los más potentes motores se sienten asmáticos?

Que no toquen las campanas de las iglesias y conventos en las primeras horas del día, puede que esté bien; pero que no toque la esquila del barrendero en todas las calles de la población no está ni medio bien siquiera.

¿No es verdad, señor Meneses?

No hemos leído en la prensa que entre los acuerdos del Ayuntamiento figure aquel a que se refería la proposición de un turista checoslovaco y a que aludíamos en uno de nuestros números anteriores. Sin embargo, algo debe de haber, porque en los rincones de la iglesia de San Pedro y en los demás sitios que el checo... citaba, ha nacido hasta musgo.

¿Se ha decidido ya algo de lo que va a hacerse con ese montoncito de piedras que existe en el paseo del Rasiró?

A nosotros no nos corre prisa, pero hay un señor con cataratas que quiere saber cuando podrá ir a pasear por allí sin peligro para sus narices.

En la plaza de Pedro Dávila, al retirar las bombillas colocadas en el Palacio de Abrantes, queda completamente

a oscuras toda la zona sur, que es, precisamente, la de más tránsito. Esta obscuridad y el mal estado de pavimentación de la acera, conspiran horriblemente contra las narices, las costillas y las piernas de los transeúntes. Y los vecinos nos piden que se eviten esas conspiraciones siempre reprobables pero ahora más reprobables todavía.

RES EXTRAVIADA

El día 3 del actual por la tarde, desapareció de la feria de Zarzuela del Monte (Segovia) una vaca que atiende por «Coneja» enzarillada de las dos orejas, con un bulto pequeño en la tripa, edad cerrada y herrada de la mayoría de las extremidades.

Su dueño Carlos Orejudo en Frente Milanos (Segovia) gratificará y abonará gastos a la persona que dé razón de la misma.

Un «patriota» colaborador de «El Diario» ofrece a la pretendida «Unión de derechas» el siguiente programa: Por ahora, Acción Popular.

Para mañana, el deseo de «A. B. C.» y «La Nación». Mas tarde, el programa de El «Siglo Futuro»

Es decir:

1.º Accidentalidad de las formas de gobierno.

2.º Monarquía y Dictadura.

3.º ¡La Inquisición!
y termina

«Este es el pobre criterio de un patriota.»

¡Caray con la pobreza del amigo! ¡Si le dejan solo nos asa a la parrilla!

SOLOSANCHO

Las gestiones con tanto celo y actividad iniciadas y sostenidas por el señor Gobernador Civil en pro de la solución de la crisis de trabajo de este pueblo comienza a dar satisfactorios resultados.

Merced al «Asocio» se han asegurado los jornales de la semana actual, la pasada y parte de la siguiente. Después se iniciaron trabajos por la Confederación Hidrológica del Duero que permitirán llegar a primero de año y por último en los Presupuestos del Estado se consignan cantidades para repoblación forestal que darán ocupación a numerosos obreros y modificarán en forma muy beneficiosa los intereses locales y nacionales.

Felicitemos al Sr. Gómez Ibáñez por su acierto para encauzar y resolver este gravísimo problema.

EL CENTRO DE ACCION REPUBLICANA

«Acción Republicana», decíamos en el primer número de REPUBLICA, está en trance de madurez Espuela, para hacer a Avila caminar sin descanso hacia el futuro, seremos ante todo, añadimos a renglón seguido. Hombres enemigos de vanas promesas y encariñados con una política nueva eficaz y constructiva frente a la del antiguo tinglado—farsa con ribetes de tragedia—venimos hoy a anunciaros que sabemos hacer honor a nuestra palabra.

«El ideal de «Acción Republicana» decía el ilustre Jefe del Gobierno, D. Manuel Azaña, en las cuartillas que nos envió para presentarnos a vosotros, es levantar la condición moral de los españoles» mediante una política basada en la justicia y en la libertad, y don José Giral, otro correligionario eminente, apostillaba «un partido nuevo decidido a intervenir en los destinos de España con actividad y con utilidad. Fieles a nuestra promesa y a nuestro ideario, día tras día hemos procurado acomodar esas reglas nuestro proceder. Y hoy damos un paso más en el mismo sentido.

El centro de «Acción Republicana», en organización, no será jamás un nuevo club político de viejo estilo: ha sido fundado para intervenir con actividad y con utilidad en la política abulense y para aportar su grano de arena en la estructuración de nuestra patria con rumbo a un futuro mas venturoso y próspero. Será un peldaño más en la escala que en todo el suelo de España tiene tendida «Acción Republicana» para conducirla por el camino de su engrandecimiento. Viene a desterrar las viejas normas y a sanear el ambiente, harto enrarecido en torno a la política y a sus hombres.

Por eso la primera preocupación de sus inspiradores y dirigentes ha sido crear un organismo útil y capacitado para el estudio objetivo y solución acertada de los problemas que a diario plantea la vida provincial, nacional y local; un organismo que purgado de

palabrería inútil y de personalismos estériles se dedique afanosamente a articular en la provincia una fuerza política eficiente, apta y depurada, un instrumento de trabajo y acción que cubra las necesidades de este orden, desde mucho tiempo sentidas, y nunca satisfechas en nuestra provincia ni en el resto de las de la nación.

«Acción Republicana» es un partido de realidades, y una triste realidad de nuestra provincia es la absoluta desorientación, el pleno desconocimiento de sus habitantes y de sus entidades y corporaciones de lo que debe ser, de lo que ya es, en todo el mundo civilizado, la administración pública, los partidos políticos llamados a ejercerla y las normas estrictas a que deben ajustar su ejercicio. A llenar esta necesidad, a consagrarse dentro de su modestia; pero con todo entusiasmo, a esta labor dura, callada y tenaz va a consagrarse el nuevo Centro: a depurar su propia organización, a instruir y orientar a todos sus afiliados especialmente a los que ostentan cargos representativos, a ayudar a los pueblos a resolver técnica y justamente sus problemas, a conducir, en suma la actividad total del partido provincial y la vida de la provincia por derroteros que eleven la condición moral y material de nuestro pueblo. Con este exclusivo objeto han sido establecidos los siguientes consultorios que sin esperar a su organización oficial funcionarán en el Centro de Acción Republicana desde el día 15 del mes actual.

Consultorio Jurídico:

Titulares: D. Tomás Rodríguez y don Jesús Fernández, Abogados. Auxiliares, D. Gregorio Orduña, D. Pablo Martín Cifuentes y D. Antonio Barrera. Abogados.

Días: martes y viernes.

Horas: de 13 a 14.

Consultorio Administrativo y de Hacienda Local.

Titular: D. Fernando Crespo Jefe del Negociado de Hacienda local de la Delegación de Hacienda.

Días: jueves.

Horas: de 19 a 20.

Consultorio técnico Agrícola.

Titulares: D. Francisco de A. Pou, Ingeniero Agrónomo. y D. Bernardo Ruiz del Olmo, Ayudante del Servicio Agronómico. En este consultorio las consultas se dirigirán por escrito a la Secretaría del Consejo Provincial expresando brevemente su objeto y los titulares las evacuarán por el mismo conducto o fijarán el día que ha de recibir a sus consultantes, compatibles con sus ocupaciones oficiales.

Consultorio Económico Financiero.

Titular: D. Antonio Cepas. Ex-profesor de Economía y Hacienda pública en la Academia de Intendencia.

Día: sábado.

Hora: de 13 a 14.

Consultorio político:

Titulares: Los miembros del Consejo Provincial.

Días: todos los laborables.

Horas: de 19 a 21.

Quedan establecidas en el Centro con carácter permanente las siguientes dependencias:

Secretarías de los Consejos Local y Provincial de Avila.

Redacción y Administración de «REPUBLICA»

Esperamos que nuestros afiliados estimarán debidamente el esfuerzo que esta organización supone y cooperarán en proporción a sus facultades a sostenerla y mejorarla.

Para utilizar los servicios de los consultorios bastará, hasta primero del año próximo, osentar la condición de afiliado al Consejo Local de su residencia probada mediante certificación del respectivo secretario y estar al corriente de sus cuotas.

A partir del año 1933 se exigirá además estar en presión del carnet del partido expedido por el Consejo Nacional.

Todas las consultas son gratuitas y han de referirse necesariamente a asuntos de interés público y colectivo, nunca a cuestiones de índole privada.

Anúnciese en «REPUBLICA»,

PHILIPS-RADIO

PLAZOS :-: CONTADO

Pedid demostraciones al D O E G A D L E
PROVINCIAL

VIDAL VIDAL

Segundo, y - AVILA



EL MAGISTERIO

Librería, Papelería y Objetos de Eseritorio

ADRIAN MEDRANO

Reyes Católicos, 38.—AVILA

Temas económicos

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL EN AVILA

Como prometimos a nuestros lectores, iniciamos hoy el estudio del Presupuesto de nuestro Ayuntamiento comenzando por el examen global del que actualmente rige. Cuando reunamos los datos precisos estudiaremos igualmente uno de ejercicios anteriores de la época constitucional y después alguno de los formulados durante la dictadura para deducir, en su consecuencia, el presupuesto tipo que a nuestro juicio permite formular el estado de la Hacienda Municipal Abulense sin poner en peligro el desarrollo económico de la Capital y en consonancia con el rumbo que sigue la política general del nuevo Régimen.

El resumen general del Presupuesto que comentamos arroja las siguientes cifras:

Ingresos: 1.586.026'11 pesetas
Gastos: 1.383.078'19
Superavit inicial 202.947'92»

Este superavit inicial es, en un periodo culminante de la crisis económica mundial, con repercusiones ya bien acusadas en la nación y en la provincia y por tanto en la capital, algo insólito que revela por lo menos notoria imprudencia cuando no profundo desconocimiento de la técnica presupuestaria moderna. Ahondando más es posible (y tan posible!) que sea una ficción, un vicio del que adolecieron años y años los presupuestos del Estado y que cuando en ellos empieza a desaparecer todavía se quiere hacer persistir en Avila.

El superavit en cuestión alcanza al 15 por 100 aproximadamente del presupuesto de gastos y estaría justificado solo en el caso de una hacienda municipal floreciente, limpia de deuda, con carga fiscal moderada y con los servicios perfectamente dotados y atendidos; caso que, como más adelante veremos, no es precisamente el de Avila.

Analizando los capítulos XIX del Presupuesto de Gastos y XV del de Ingresos «Resultas de Ejercicios anteriores» se proyecta una luz vivísima sobre el origen y la significación del superavit: En efecto, las «Obligaciones reconocidas y liquidadas a favor de los acreedores del Ayuntamiento» se elevan a 136.873'58 pesetas.

Los «Créditos, por todos conceptos, igualmente reconocidos y liquidados, ahora a favor del Ayuntamiento» se elevan a 343.318'78 descompuestos de la forma siguiente:

Existencia en Caja al fin de 1931 55.543'27.
Reintegros 2.447'99.
Créditos pendientes de cobro. 285.327'52.
En junto 343.318'78.

La diferencia, por tanto, entre los dos Capítulos de «Resultas» es, exactamente, de 206.545'20 pesetas.

Cifra que se parece demasiado al superavit previsto que es de 202.947'92.

Y este «parecido» extraordinario traducido al lenguaje vulgar quiere decir: que de las 285.327'52 pesetas a que ascienden los créditos del municipio, pasan de 200.000 las que se consideran incobrables por insolvencia de los respectivos deudores o por prescripción de los créditos. No puede tener otra significación un superavit extravagante nacido del choque de los Capítulos de Resultas. De no aceptarse esta explicación racional habría que recurrir a calificar de negligente la gestión del presupuesto de ingresos ya que mientras las obligaciones pendientes de pago por el Ayuntamiento, están respaldadas por una existencia en Caja de 55.543'37 pesetas que las deja reducidas a 81.330'31 pesetas; los créditos pendientes de cobro se elevan a 285.327'52 sin contrapartida alguna que los avale o atenúe.

La carga fiscal que un Presupuesto de Ingresos de 1.586.026'11 pesetas hace gravitar sobre una población de 13.704 habitantes es de 115'75 pesetas.

Esta cifra solo la superan:
Bilbao con 141'37 pesetas.
Barcelona > 125'62 >
San Sebastian < 128'62 >

Y es infinitamente superior a la de Madrid con 97'82
Sevilla « 94'15

Coruña < 81'46 y a la del de las capitales españolas alguna de las cuales como Valencia y Zaragoza no llegan a 70 pesetas por habitante y año.

Las cifras altas que «disfrutan» Barcelona, Bilbao y San Sebastian tienen una explicación racional y lógica: Barcelona está ahora sufriendo las consecuencias de las alegrías y francachelas de la Exposición. San Sebastian y Bilbao además de ser provincias de intenso movimiento mercantil e industrial que les asigna una capacidad económica diez veces superior a la nuestra, mantienen unos servicios municipales magníficos que pueden competir con los de las más adelantadas poblaciones europeas; una y otra, además, por el concier-

to económico sufragar gastos y perciben ingresos que en las restantes capitales son privativos del Estado y que hacen bajar aquella carga fiscal en algunas decenas de pesetas.

Resumiendo los dos extremos estudiados podemos afirmar que la carga fiscal que soportamos es excesiva abrumadora y superior a la que pesa sobre el resto de las Ciudades españolas y que el superavit inicial es una ficción sin consistencia alguna. Vicios ambos a cuya desaparición hay que llegar urgentemente si se quiere normalizar la Hacienda municipal de Avila.

Antonio Cepas.

MOSTACILLA

El concejal Pierna ha dicho, en la última sesión del Ayuntamiento, que, en la Casa, hay un duende que todo lo revuelve.

No uno, amigo Pierna, sino dos. ¿Quiere Ud. que nos pongamos todos de acuerdo a ver si les agarramos por el rabo?

A «El Diario» le parece mal que los concejales se preocupen de que «La Electra Abulense» no abuse de los vecinos. Y dispuesto a defender a la Empresa pregunta muy compungido: «¿No andará en ello metida la política?»

Si, ilustre cotorra. Anda metida la política nueva, que, aunque con trabajo va desplazando la que vosotros representáis, la política del compadreo, de los negocios y de la hipocresía.

Eso de Acción Popular se desmorona con rapidez.

Es natural. No representa más que intereses no siempre legítimos; que sólo pueden prosperar en las tinieblas densas de la dictadura.

Y en cuanto se ha hecho la luz, pues velay.

«La caverna está triste: ¿que tendrá la caverna?»

Casi nada; que hasta Gil Robles se ha hecho republicano.

Y es lo que dirán los trogloditas: para ese viaje...

¿Que apuestan Uds. a que dentro de poco el niño de los frailes es un desalmado sectario a las ordenes de Satanás? Porque como los dejen libre la lengua...

Suscríbese a REPUBLICA

El Gobernador desalmado

No hace muchos días lo leímos en letras de molde. Una *vidente* donostiarrarra lo había asegurado: el diablillo, el mismísimo príncipe de las tinieblas se llevaba, asida por el cogote, el alma pecadora del Gobernador de Guipúzcoa.

Ni más ni menos. Y aquí tenemos a nuestro correligionario Pozo como un saco vacío, o, para decirlo *ramonescamente*, como esos paraguas sin varillas que los *tontos* presentan en el circo. ¡Pobre amigo Pozo! Nos lo figuramos desmadejado, arrumbado, sin soporte que lo mantenga tieso. Su pobre cuerpo ayuno de espíritu, convertido solo en materia mortal, sin sensaciones (no es el alma quien recibe y clasifica los estímulos de todo orden?) vagará errante por la capital vasca esperando la hora feliz de convertirse en miserable polvo..

Sik transit gloria mundi; o para decirlo en romance: justo castigo a su perversidad. Ya podía suponer que *El Enemigo* acecharía calmosamente, pero con tenacidad, el momento oportuno para dejar el *almario* vacío. Y él, *erre que erre*, empeñado en que el milagro no se realizase. Y el milagro *erre que erre* en producirse. Hasta que al fin, cuando su alma ya pringaba de puro manchada, se quedó sin ella.

Y todavía estos herejotes, masones y judíos sinvergüenzas, negando la evidencia; dudando de los inexcrutables

caminos que escoge la Providencia para castigar sin piedra ni palo!...

Pero el hecho plantea una serie de problemas sumamente interesantes. ¿Que habrá sido de las potencias? ¿Como un hombre sin memoria, entendimiento ni voluntad puede regir una provincia, siquiera sea en tiempos de perdición como los de ahora? Porque suponemos que el diablo al *arramblar* con el alma del Gobernador no habrá dejado por olvido ningún *cacho*. Se la habrá llevado toda, y con ella los atributos que le son inherentes.

Claro que hoy las ciencias adelantan tanto que; acaso, algún sabio alemán haya encontrado el sustitutivo de lo robado. ¿No se halló, también el de la gasolina?

Y así debe ser. Y hasta es posible que el interesado haya ganado en el cambio. Después de todo, un alma de quita y pon, susceptible de jabonarse cuando las malas acciones la ensucian tiene que ser más cómoda que la auténtica. Aparte de que con ella se puede uno presentar limpiito el día del último juicio y ganar la bienaventuranza eterna.

Nada, nada, que el *desalmado* está de enhorabuena. Por lo menos ha logrado la felicidad terrena.

Que para vivir en santa calma
O sobra la materia o sobra el alma.

A ver cuando cualquier diablejo, aunque sea de última categoría nos priva a nosotros del estorbo.

Fakaldo.

Cantinas Escolares

En nuestro número anterior nos ocupábamos de las Cantinas Escolares que sostenidas por el Estado y el Ayuntamiento han de inaugurarse en breve en la Graduada anexa a la Normal del Magisterio Primario. En ellas, y durante los nueve meses más duros del año que en nuestra capital, como en tantas otras coinciden con el curso escolar, cien niños necesitados recibirán diariamente su almuerzo y su merienda ambos sanos y abundantes.

La inmensa trascendencia de esta labor benéfico-docente queda bien puesta de relieve con solo considerar que muchos de los niños que a ellas acuden quizá, y sin quizá, sean esas las dos únicas comidas «formales» que hagan; que a tales extremos de penuria económica llegan en el invierno muchas familias que ni siquiera tienen para cubrir las más perentorias necesidades de alimentación. Esa triste situación, no es

como muchos pretenden, consecuencia del cambio de régimen; ni tampoco motivada por la crisis económica mundial cuyas repercusiones no han llegado a nuestra provincia con intensidad suficiente para producirla: es una situación angustiosa y crónica en que se debaten desde hace muchísimos años, cientos de familias y que ahora tal vez se patenticen más ante la seguridad de ser mejor acogidas y remediadas por los gobernantes mucho más sensibles que sus antecesores de la monarquía a la emoción cordial hacia las clases populares.

La comida de cada niño está calculada en 80-90 céntimos diarios que hacen por curso un total de 219-243 pesetas; los gastos de instalación y entretenimiento son igualmente reducidos. En Avila, la población escolar necesitada de esa asistencia pasa de 300 niños y como en esas cantinas solo caben 100 necesariamente han de quedar desatendidos 200 cuando menos.

Nosotros lamentamos enormemente que la acción oficial, por circunstancias muy respetables, haya de excluir de esta institución a 200 pequeños escolares; pero lamentaríamos más que este noble pueblo que tan bellos lemas ostenta en su escudo no quisiera añadir otro nuevo blasón. Además de muy leal, Avila podía y debía ser muy humanitaria. Y nosotros estamos seguros que querrá serlo.

La ampliación de las cantinas escolares le proporciona una gran ocasión para intentarlo.

En Avila funcionan y liquidan sus operaciones con beneficios muy apreciables cinco bancos, existen en la capital numerosos comercios que llevan una vida próspera y obtienen saneados beneficios, hay numerosos empleados que disfrutan sueldos decorosos y hay además muchas personas adineradas y otras que sin serlo estarían dispuestas a hacer algunos sacrificios en obsequio de sus pequeños paisanos que tanto lo necesitan y con tan estóica resignación pasan por la dura prueba de ir a la escuela sin desayunar con la incierta esperanza de capacitarse en ella para comer todos los días.

Los pueblos que más altos puestos detentan hoy en el concierto universal son aquellos que más afanes y más amor dedicaron a su población infantil. Avila quiere incorporarse al concierto de los pueblos fuertes, de los pueblos cultos. Avila creará y sostendrá las cantinas escolares que su decoro exige imperiosamente.

Los bancos, los comercios, las industrias, los altos empleados y las clases adineradas tienen la palabra. Esperamos que responderán en forma cumplida a nuestro requerimiento.

Consejo Local de Acción Republicana de Pradosegar

La Asamblea Local de Acción Republicana de esta Villa, haciendo uso de las facultades que le confiere el apartado 2.º del Artículo 24 de los Estatutos ha acordado dar de baja al afiliado don Victoriano Sánchez por connivencias con el Bloque Agrario Abulense incompatibles con la disciplina y el ideario del Partido. Dicho señor Sánchez, cesa por consecuencia en el cargo de secretario de este Consejo Local.

Pradosegar 4 de noviembre de 1932.

El Presidente
Eleuterio Jiménez

CRONICA MUNICIPAL

La sesión del miércoles

Un ugiar anuncia a los Concejales que se han reunido en número suficiente para que sus acuerdos sean válidos. El Sr. Melero ocupó el sitio del Presidente y comenzó la sesión.

La voz del Secretario cumpliendo las formulas protocolarias ha roto el silencio. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

San Román impugna una factura de Seguros, cuya póliza se firmó siendo concejal el representante de la Compañía. Caro defiende, indirectamente, al productor señalando los perjuicios que puedan sobrevenir en caso de incendio. A propuesta de Meneses pasa con carácter de urgencia a la Comisión de Responsabilidades.

El Sr. Pierna se ocupa de la venta ambulante de leche y pide que se pro-

hiba, so pena de regularla con arreglo a los preceptos higiénicos ya corrientes en todas las capitales de España con envases asépticos y precintados.

Una reclamación por acometidas de una vecina, denunciada sin razón, pone al descubierto la desorganización de los servicios de Intervención Municipal. Pierna pide se exijan las responsabilidades pertinentes al funcionario o funcionarios culpables de la negligencia. Meneses apoya a su colega y queda el asunto para la sesión próxima.

Un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo variar el reparto de las multas por decomisos y pretendiendo modificar la antigua ley de Consumos y la costumbre subsiguiente en perjuicio de los funcionarios del arbitrio, es impugnado con sólida argumentación por el Sr. Caro y defendido sin fortuna por el Sr. San Román. Aprovecha el Sr. Pierna la ocasión para lanzar algunas diatribas contra los arbitrios y contra la organización del servicio del Ayuntamiento. Tras una discusión algo movida la corporación se pronuncia a favor de la solicitud de los funcionarios, justa y razonada.

Se discute ahora, sobre el Montepío de empleados quedando aplazada su resolución hasta oír el informe de una comisión que se nombra.

Meneses denuncia nuevos y constan-

tes abusos de la Electra y amenaza con abandonar el Concejo si no se pone coto a los desmanes de la naciente y ya omnipotente empresa intervienen Caro, San Román, y Pierna. Nueva intervención de Meneses y acuerdo de proceder con rigor. No llegará la sangre al río. Poco a poco, los abonados van entrando por el aro. La Compañía escucha imperturbable los inflamados sofismas concejiles. Calla, aparenta someterse y cobra.

Meneses juzga excesivo el precio de la leche. Se apunta que el asunto rebasa las facultades del Concejo. Se acuerda elevar la oportuna consulta y se levanta la sesión.

CONSEJO PROVINCIAL DE ASOCIACION REPUBLICANA

Recordamos a todos nuestros afiliados en la Provincia, principalmente y los Presidentes de los Consejos locales la necesidad y alta conveniencia para los intereses del Partido, de dar estricto cumplimiento a los preceptos de la Ley de Asociaciones enviando a la aprobación del Gobierno Civil los Reglamentos de los respectivos Consejos y actas de constitución de los mismos, en duplicado ejemplar y convenientemente reintegrados.

Siendo el «carnet», expedido por el Consejo Nacional del Partido, la «Cédula política» de los que a él pertenecen; nos permitimos rogar a los Consejos locales que soliciten su expedición por conducto de este Consejo provincial enviando relación de los afiliados que lo deseen acompañada de su importe a razón de 0'75 pts. por «carnet»

REPUBLICA se vende durante toda la semana en el Centro de suscripciones de Pedro Jiménez, Plaza de la República.

- AVILA - VIENA -

Gran fábrica de panificación.-Obreros especializados.-

Elaboración mecánica.-A la altura de las mejores de España.-Servicios a domicilio

Avisos :Teléfonos número 30.--AVILA

Fábrica de chocolates "BUBL,"

DE LA COMPAÑIA COLONIAL AFRICANA

MADRID Y BARCELONA

Representante para Avila y su provincia

FRANCISCO SOTO

Hotel Villa María.

AVILA.

"AURORA"

Compañía anónima de Seguros (Fundada en el 1800)

Domicilio social: BILBAO

Capital suscrito y desembolsado 5.400.000 pesetas

Seguros de incendios

Sub-Dirección de Avila

Don Carlos González Simeoni

Oficina: Bajada de Sonsoles, 3

Agencias en las Cabezas de partido y principales pueblos de la provincia

En la Diputación Provincial

Un acto funcionarista

Ayer, y a las siete de la tarde, tuvo lugar en el Palacio Provincial un acto funcionarista, con asistencia del Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación de Madrid don Rafael Salazar Alonso. Presidió éste señor, acompañándole en los estrados, los comisionados gestores señores Medrano y Melero, el Secretario de la Diputación señor Delgado, el diputado radical señor Agustín, y otras distinguidas personas.

Comienza el acto dirigiendo al público la palabra el funcionario señor Barrera, que hace constar que nadie mejor que el señor Salazar Alonso puede ocupar la presidencia de este acto y dirigir la palabra al público, ya que es el «leader» de las reivindicaciones de los funcionarios de la Administración local. Dice también que el antiguo funcionario no veía mas allá del expe-

diente; en cambio ahora tiene la conciencia de la función y siente el deber aún fuera de su oficina.

Termina dando la bienvenida y las gracias al señor Salazar.

Este explica que su campaña no ha sido enarbolar bandera de combate, sino encender luces de esperanza en los corazones de los funcionarios. Defiende la separación de la función técnica y la gestora y dice que el funcionario debe ser independiente de toda política.

El proyecto de ley por él presentado tiene el aval de todos los grupos políticos representados en la Cámara lo cual indica que es de interés público y no de clase.

Dice que si la función se adhiriera a la política se haría ineficaz y peligrosa.

La minoría de Acción Popular está que trina contra su Diputado Sr. Lamamié de Clairac. ¡Es natural! Les ha reveatado al primer ensayo un argumento de fuerza. Y ellos ¡tan... agrarios! se van a poder emplear el truco de la Agricultura en ruinas.

No cree en el peligro del caciquismo en cuando sean independientes los funcionarios, y termina diciendo que nada le tienen que agradecer, pues lo hace todo por amor a la justicia, pues es un Comunero rezagado.

Los oradores fueron muy aplaudidos. A continuación se obsequió a los asistentes con un «lunch» en la Secretaría. El señor Salazar Alonso, marchó seguidamente a Madrid siendo despedido con una cariñosa ovación.

Por la noche los funcionarios locales se reunieron en una comida íntima.

Nos dicen que un ciudadano, émulo de Diógenes, anda por esas calles linterna en mano buscando el «Repúblicano Descouocido» en las listas de «Acción Popular». Cuando desesperado por no encontrarlo iba a tirar el artefacto, se le ha acurrido hacer otra búsqueda en las del impositivo. Bloque Agrio. Y que si quieres arroz... ¡Y eso que algún simpatizante ha gritado ya ¡Viva la República!

Boletín de suscripción

D. _____
 con domicilio en _____ calle _____
 _____ núm. _____ se suscribe por un año, semestre, trimestre (1) al Semanario «REPÚBLICA» a partir del día _____ de _____ de 193 _____
 remitiendo su importe de _____ pesetas por _____ (giro postal o por conducto del Consejo Local de Acción Republicana de _____ (1) _____ de _____ de 193 _____ (Firma)

(1) Táchese lo que no valga. Franqueése con un sello de 0'02 céntimos.

AVILA—Tipografía de Antonio M. Ibáñez.

“LA CATALANA”

Sociedad Española de seguros contra incendios a prima fija

(FUNDADA EN 1865)

Capital suscrito, 5.000.000 pesetas.—Desembolsado, 2.000.000

Reserva estatutaria, 1.000.000

929- Primas recaudadas, 21.608.665'81. Siniestros indemnizados

12.861.620'73 pesets.

SUBDIRECTOR EN AVILA:

DON SEGUNDO FERNANDEZ MARTIN

INSPECTOR PROVINCIAL

DON MANUEL FERNANDEZ FERNANDEZ

Oficinas: Plaza de la República, núm. 16--2.º

**Pidan las Conservas de Pescados
 Marca “EL OSO BLANCO,”**

Son las mejores y más baratas

AGENTE DE VENTAS

FRANCISCO SOTO

Hotel Villa María

AVILA

IMPRENTA IBAÑEZ

Reyes Católicos, 34.—AVILA

Al hacer sus encargos, no deje de tener en cuenta este acreditado establecimiento, donde encontrará cuanto desee en todo lo referente al ramo de imprenta.

Los encargos se remiten libres de portes a donde se desee

No confundirse:

Donde se edita este periódico

RA

REPUBLICA

ORGANO DE ACCION REPUBLICANA

Redacción y Administración: Estrada, 7. bajo

PRECIOS DE

Suscripción

Anuncios

	Pesetas		Pesetas
Año	6 00	Una plana.....	50 50
Semestre	3 00	Media idem.....	25 00
Trimestre.....	1 50	Cuarto idem.....	15 00
Número suelto... 0 10		Octavo idem....	8 00

Películas históricas

Vísperas abrileñas

La curva ascensional de la Dictadura... Austriaca ha llegado al punto crítico. Los viejos políticos, halagando delirios de grandeza del Dictador, lanzan a sus segundones a engrosar las filas de un nuevo partido que sustituirá a la casta militar gobernante. Se avecina la era de los grandes negocios. Europa se debate bajo el peso agobiador de las cargas económicas de la Gran Guerra. Las más sólidas estructuras nacionales se agrietean. Alguna salta hecha pedazos. Revoluciones. Cataclismos financieros. Pánico. En tanto... Austria, unas décadas rezagada en el concierto europeo, aherrojada por unos insensatos ofrece refugio, al parecer seguro, al capital extranjero. Por las fronteras entra a raudales el oro. La especulación internacional ha encontrado un oasis.

* * *

Carreteras. Ferro carriles. Obras Hidráulicas. Líneas aéreas. Navegación de altura. Monopolios. Toda la baranda plutócrata, iniciada, sostenida y fomentada por la Banca extranjera que pone sus tenebrosos tentáculos en... Austria, para sojuzgarla financieramente. A cambio de la soberanía nacional hipotecada, el Dictador y sus secuaces reciben acciones liberadas. El mismo... Emperador acoge gozoso y patriota algún abultado paquete. Sus familiares le imitan. Se rehacen fortunas de Duques arruinados. Se crean otras de fieles servidores del tirano. Euforia económica. Jornales altos. Trabajo abundante. Paz social. Burócratas con cinco y más sueldos. El diccionario de la lengua... austriaca se ha enriquecido con un nuevo vocablo: *enchufe*.

* * *

Algún *mal español* dá la voz de alarma. Sabios profesores, políticos austeros, ciudadanos ejemplares le secundan. Los contumaces trasponen los umbrales de la cárcel. Otros marchan camino del destierro. El resto busca su salvación en la hospitalidad de las naciones vecinas. Un sabio histólogo, orgullo de la Patria, gloria universal, ve premiada la ancianidad de una vida luminosa y

fecunda por la brutal agresión de los sicarios del Dictador. El coche celular de la prisión de... Viena alberga unas horas, confundido con los profesionales del Crimen, un premio Nóbel.

* * *

Neumark, la vieja ciudad amurallada, no es una excepción. Un sub-afluente del... Danubio será el pretexto de una gran obra hidráulica a la que no faltará más que... el líquido elemento. Pocas aguas y turbias. Un ferro-carril a la urbe Universitaria de la frontera... Suiza. Abastecimiento local de aguas. Pavimentaciones. Obras. Muchas obras. Empréstitos. Hasta el venerable patriarca de la Iglesia siente el prurito de las construcciones y levanta una ingente tapia que privará de las caricias del sol a una numerosa población infantil, pero propiciará sus meditaciones en el amplio y frondoso jardín episcopal. Protestas. Persecuciones. Rencores. Los contratistas abandonan el campo asustados ante el derroche. Otros les suceden en la lucrativa tarea. El pueblo empieza a darse cuenta. Algunos puños se crispan amenazadores. Las autoridades insurgentes ahogan con mano dura estas expansiones. La ola *moralizadora* de la Dictadura... austriaca continúa su obra.

* * *

Hubo, en tiempos, en Aldstadt un fervor religioso profundo, arraigado, del que apenas quedan vestigios. La fiebre de negocios, sinecuras y construcciones tiene ahora ocupadísimos a sus habitantes. Las fiestas religiosas se celebran en medio de la total indiferencia de los fieles. En las iglesias, semivivas, el culto languidece. Sus ministros arrastrados por el ambiente, abandonan su sacerdocio por el «dolce for niente» de la ciudad alegre y confiada. Algún desheredado, que tiene la humorada de morir, ha de ir por su pié al cementerio sin encontrar en el camino la caridad de un responso. En cambio, en los paseos soleados de los alrededores de Neumark, numerosos trajes talares contribuyen a completar el cuadro policro-

mo y abigarrado de la multitud bullan guera y ociosa.

* * *

Los plutócratas extranjeros comienzan a desconfiar. Por grande que sea la paciencia de un pueblo, piensan, terminará por barrer a estas hordas inconscientes e insaciables. Unos discursos imprudentes del Dictador y unos Presupuestos descabellados de su ministro de Hacienda inician la desbandada. Aquietada, en parte, la situación de Europa, el oro que antaño entrara, corre presuroso, corregido y aumentado, en busca de mas seguras guaridas. Empieza a incubarse la gran procesión que terminará un día como el Rosario de la Aurora...

El Diputado de Acción Popular señor Calderón anunció que no toleraría el más mínimo aumento en los sueldos de los Jefes y Oficiales del Ejército. ¡Claro! ¡Como no secundaron a Sanjurjo!

El viaje del Sr. Azaña a Valladolid

Por fin se verificará el domingo día 13 del actual el anunciado viaje del señor Azaña a Valladolid donde el Jefe del Gobierno pronunciará un discurso político al que concede grandísima importancia.

El acto se celebrará en el Teatro Calderón y como su capacidad es insuficiente para el pedido de localidades que ya han recibido los Consejos local y provincial de Acción Republicana de aquella Capital, pedido que aumenta continuamente ante la expectación que el discurso despierta han sido instalados altavoces en el Circulo Mercantil y en el Centro Republicano.

Desde Avila se trasladarán para asistir al mitin numerosos correligionarios que actualmente realizan gestiones para obtener localidades ya muy escasas. Si algún afiliado de la provincia piensa agregarse a la expedición le rogamos que lo comuniqué rápidamente al Consejo Provincial de Avila para incluir la suya en el pedido de localidades que desde aquí se haga a la organización vallisoletana.

Lea usted "REPUBLICA"